
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

議題３ 令和５年度下期及び令和６年度協会事業運営について 

（審議事項） 

【総務委員会】 

１．ＬＰライフのＷＥＢ受付について 

ＬＰガス保安共済事業団では、２年後を目途にＷＥＢ受付を

検討することを受けて、全国ＬＰガス協会にＬＰライフをＷＥ

Ｂ受付にするよう要望することとなりました。 

２．会費の見直し（議題 2のとおり） 

３．収支相償の使い方 

前年度２３０万円公益事業で収支がプラスのため、本年度の

公益事業に使用することとなりました。 

４．災害協定について 

  次の２項目を公明党へ政策要望しました。 

・応急仮設住宅での協力（ＬＰガス供給配管の設置、ＬＰガ

ス、コンロ、ストーブ等）と、災害時における炊き出しでの

協力（ＬＰガス、炊き出しセット、ＬＰガス用発電機等） 

・避難所等へのＧＨＰ設置及び普段からの働きかけ 

５．イベント事業（３支部ごとに持ち回りで開催） 

 本年度は、松戸・野田・柏支部合同で１１月４日（土）に柏

の葉 T-SITE にて 10：00～15：00の間で開催します。 

高効率給湯器導入促進！ 

【取引適正化委員会】 

１．流通ＷＧの報告 

  ７月２４日に開催された第６回の報告がありました。 

【保安委員会】 

１．県指定保安講習会 

令和６年度はＷＥＢがメインで開催します。 

２．質量販売の進め方 

  総会スローガンに掲げたように、積極的に推進する。 

３．身分証…現在の申込者数は３５名と報告しました。 

【広報委員会】 

  広報誌を協会ホームページ掲載の「活動だより」と共に充

実させ、時期が来れば紙媒体を廃止する。 

【啓発事業研修】 

令和５年１０月１３日(金)～１４日(土)開催の「みらい市

（橋本総業主催のイベント）」に参加しますので、参加希望

の支部は１０月６日（金）までにご連絡下さい。 

議題４ 支部交付金報告及び各支部保安啓発等報告依頼に 

ついて（報告・依頼事項） 

 令和５年度の交付金等について報告するとともに、保安等啓

発（防災訓練やイベント等での保安啓発、見回り見守り等）報

告と政策要望及び税制改正要望の提出を依頼しました。 

 上記定例支部長会後、リンナイ㈱東関東支店の松木茂氏によ

る、「高効率給湯器導入促進による家庭部門の省エネルギー推進

事業補助金」を演目にした説明会を開催しました。この補助金は

交付申請期間が 2023 年 3 月 31 日～予算上限に達するまで（遅く

とも 2023 年 12 月 31 日まで）となっており、対象機器はエネフ

ァーム・ハイブリッド給湯器・エコキュートの３種類です。しか

し、現状補助金として利用されているほとんどがエコキュートで

あり、この現状が続いてしまうと今後エネファーム・ハイブリッ

ド給湯器が補助金の対象から外れてしまう可能性があります。そ

うなるとＬＰガス事業の衰退にも繋がるため、ハイブリッド給湯

器の補助金利用を積極的に行っていきましょう！！ 

 

「ウェイト販売」（「Mass Sales」をあえて「Weight Sales」） 

「質量販売緊急時対応講習」受講済み者には、これまでの質量販 

売と全く異なる販売ができます。ポイントは、次の５点です。 

①当然、緊急時対応業務は無くなります。 

②販売事業者の接続義務はありません。 

③煩わしい容器の受け渡しもやり方によってなくなります。 

④一回こっきりの取引ではなく、継続して固定客となりやすい。 

⑤設備は消費者が準備します。 

（容器や消費設備管理は、所有者責任） 

要するに３０分規制がなく、接続義務もない、運搬作業もいらな 

い、手間のかからないＬＰガスの販売という事です。 

従って、容器や機器・配管の貸し出しが伴う質量販売と一線を画

して商売を組み立てることが肝要です。 

是非、積極的な導入をお願いしたいと思います。 
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毎月 10日は保安の日 

 ウェイト販売（質量販売）の導入へ！ 

令和５年度第１回 

定例支部長会開催！！ 
  去る９月２１日(木)午後１時３０分より、公益社団法人千葉

県ＬＰガス協会第１回支部長会を、ＷＥＢ併用にて開催しまし

た。審議及び意見交換並びに報告の内容は下記の通りです。 

議題１ 千葉県ＬＰガス料金負担軽減支援事業実施状況に 

ついて（報告事項） 

標記事業の申請者は、６２５件（内県内会員：５２５件、県内非

会員：２件、県外：９８件）であった等の報告がありました。 

 
議題２ 会費の見直しについて    （報告・意見交換事項） 

 標題について、各支部での意見の状況を報告し、これらを基に

会費の見直しについて意見交換を行いました。 

 最終審議は、１２月理事会の予定です。 

議題５ 各種報告事項           （報告事項） 

１ 総務委員会報告 

千葉県高圧ガス保安大会協会長表彰について、受賞者を 

報告しました。 

２ 安全機器等調査報告 … 提出率は１００％ 

３ 令和５年度県指定保安講習会実施報告 

   参加者は１,０１６名、前年度比３８名増でした。 

４ 自主保安活動チェックシート集計結果 

… 提出率は１００％ 

５ 情報収集訓練提出状況報告 

… 提出率は７８.５％ 

 

 千葉県 LP ガス料金負担軽減支援事業の実績報告書は、事業完了日（値引き完了
日）から３０日以内又は 令和５年１２月３１日までのいずれか早い期日までに
提出してください。 

 
※ ※ 

議題６ その他 

テールゲートリフター操作の業務に係る特別教育について 

（審議事項） 

標記特別教育を当協会で実施することとなりました。 
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お知らせコーナー 千葉県防災危機管理部産業保安課 保安対策室 

高圧ガス保安活動促進週間について 

高圧ガス保安活動促進週間は、高圧ガスに係る災害事故を防止し、保安意識の高揚を図ることを目的に経済産業省の主唱により

昭和２９年度から実施されております。 

県では、関係事業所の防災意識の高揚や一般消費者等への啓発等を目的とした高圧ガス保安活動促進週間の関連行事を以下の

とおり実施します。皆さまの御協力と御参加をよろしくお願いします。 

なお、高圧ガス輸送車等防災訓練については、令和 5 年台風第１３号の接近に伴う大雨の影響により中止としました。 

 

 

 

１ 千葉県高圧ガス保安大会 

 

（１） 日 時 

    令和５年１０月２５日（水） １４時から 

 

（２） 場 所 

    三井ガーデンホテル千葉 ３階「平安」 

千葉市中央区中央１－１１－１（TEL：043－224－1131） 

 

（３） 主 催 

千葉県、公益社団法人千葉県ＬＰガス協会、一般社団法人千葉県高圧ガス保安協会、 

一般社団法人千葉県冷凍設備保安協会、千葉県高圧ガス流通保安協会、千葉県冷凍空調設備協会 

 

（４） 表 彰 

     千葉県知事表彰、公益社団法人千葉県ＬＰガス協会会長表彰、 

一般社団法人千葉県高圧ガス保安協会会長表彰、一般社団法人千葉県冷凍設備保安協会会長表彰、千葉県高圧ガス流通

保安協会会長表彰、千葉県冷凍空調設備協会会長表彰 

 

 

 

２ 空気呼吸器装着訓練 

 

（１） 目 的 

     毒性ガスによる災害事故が発生した場合に、事業所の従業員が適切な防災活動を行えるよう、空気呼吸器の適確な装着

と迅速な作業方法の習得を目的とする。 

 

（２） 日 時   

令和５年１０月３０日（月） １３時１５分から 

 

（３） 場 所 

千葉県消防学校 

（市原市菊間７８３－１） 

 

（４） 主 催 

  千葉県、千葉県高圧ガス地域防災協議会 

 

（５） 訓練方法 

ア 想定 

液化塩素５０キログラム入り容器のバルブが損傷し、塩素ガスが噴出したため、空気呼吸器を装着して容器に防

災キャップを取付け、塩素ガスの漏えいを防止した後、負傷者を発見し、担架で搬送する。 

イ 内容 

１チーム２名で行い、保安帽、革手袋の装着状態でスタートして、空気呼吸器を装着し、トンネルをくぐり、Ｏリ

ング、防災工具を使用して容器に防災キャップを取付けた後、負傷者を担架で運ぶ。 

 

 

本県の液化石油ガス保安行政の推進につきましては、日頃から御協力をいただき、厚くお礼申し上げます。 

 

 

 

 

 



あ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

※前回からの続き！（第 252回参照）   

５．延宝地震の再来は 

延宝房総沖地震の再来はあるかというと過去発生した周期から

必ず発生することは間違いありません。今年で 350 年弱過ぎてい

ることを考えると危険性は認識し対策を考慮する必要があると思

います。とにかく東日本大震災では鍵盤の一番南にある房総沖は

動かなかったことは事実です。これには、もう一つのフィリッピ

ン海プレートが関係しているとも言われていますが、この傾向を

単純に比較できないとは言え地震史でみてみると、1611 年慶長三

陸地震、1616 年宮城沖地震が発生した約 50 年余り後に延宝房総

沖地震(1677年)が発生していたことを考えると注意が必要です。 

６．関東大震災の再来は？ 

 コロナパンデミックで 100 年前のスペイン風邪パンデミックも

引き合いに出され、奇しくも同時期に関東大震災が発生したこと

もあって切迫しているという話もあります。関連して神奈川西部

地震は 69 年周期説と異常に短いのは[活断層型]ではなく[活断裂

型]の説があり、実際には 1633、1703、1782、1853、1923 年に発

生しています。周期説から見てもすでに 100 年過ぎていますが北

伊豆地震(1930年)M7.3の影響で間隔が伸びている説もあります。 

神奈川西部地震の中に連動し千葉県まで被害を及ぼしたのが関

東大震災(1923年)と元禄大地震(1703年)です。そして、その差は

単純に 220 年ですから最短でも 2123±年ではないかと言われてい

ます。しかし、２つの巨大地震についても大正型は 818：1293：

1495：1703：1923と最短で 202年間隔、元禄型は最短で 500年間

隔という説もあり、いずれをとっても再来は少なくても 100 年ほ

ど先になる説が有力です。 

ただ、そうはいっても心配なのが元禄型の房総半島の沈降(空

白域１)が 9ｍと相当歪みが溜まっていることと元禄型地震の東側

(空白域２)に割れ残りがある可能性です。(画４) 空白域は M8

クラスの可能性があり、引きづられて元禄型も連動する可能性も

否定できないようなのです。 

７．首都圏直下地震と過去の傾向 

 関東大震災の前の江戸・東京の地震というと 1855 年安政江戸

地震、1894 年明治東京地震、1909 年房総半島などが発生してい

ます。単純に前兆的と考えると 70 数年前からＭ7 クラスが起き

ているとも考えられ、その前の元禄大地震でも同様に発生する

80年ほど前から M7前後の地震が発生しているのです。首都圏直 

 

㈱エネサンス関東 

市原事業所 

【松田龍馬氏】 
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㈱池田商店 

【池田愛一郎氏】 

㈱うの丸住設 

【鶴岡秀男氏】 

経済産業省 関東東北産業保安監督部長表彰 受賞！！ 

令和５年７月２８日（金）に関東高圧ガス保安団体連合会主

催、経済産業省関東東北産業保安監督部後援による第３８回関東

高圧ガス保安大会が東京ガーデンパレス（東京都文京区湯島 1-7-

5）で開催されました。 

当日は午後１時３０分から経済産業省関東東北産業保安監督部

長表彰と、関東高圧ガス保安団体連合会会長表彰が行われ、午後

３時３０分より大森正雄氏（気象庁 東京管区気象台 気象防災

部 地域防災推進課 地球温暖化情報官）から、「気象の現状と

将来予測について」との演題で講演が催され、盛大裏に大会は終

了しました。 

当協会からは、経済産業省関東東北産業保安監督部長表彰の保

安功労者として池田愛一郎氏（㈱池田商店：木更津支部）と 

鶴岡秀男氏（㈱うの丸住設：山武支部）が、関東高圧ガス保安団

体連合会会長表彰の優良販売業者として㈱エネサンス関東 市原

事業所（市原支部）が、受賞されました。 

受賞誠におめでとうございます。 

 

 

「雑学探求オタクの独り言」 

〜 情報収集から見える千葉の地震 Ⅱ 〜 
公益社団法人 千葉県 LP ガス協会 防災アドバイザー 荒尾 博 

        一級建築士・防災まちつくり統括設計建築士  

 画５ 関東の主な活断層 画４ 関東の大震災  

下地震の主な原因は活断層ですが、その周期は千年以上ですか 

ら、単純に前兆地震とは言えませんが少なくても何らかの関係

を全く否定できないことを考慮すれば、2050 年頃から M7 前後の

地震が起き始めるとも言えなくもないのです。しかし、神奈川

西部地震だけは、100 年と周期を 30 年ほど過ぎているとも思え

ば可能性はありますし、もう一つ可能性のある場所もあり注意

が必要です。詳しくは次回解説します。 

８．関東平野と千葉の活断層  

 関東平野の活断層は画５ですが、関東ローム層と呼ばれている

噴火由来の厚い層に覆われていて多くは見つかっていないのです

が、西北から東南方向に沿って存在しています。東西で北米プレ

ートと太平洋プレートがぶつかっている南からフィリッピン海プ

レートが割り込んでいる結果、この方向で動くことを考えると、

学校やマンションなど東西に細長い建物を切り裂く方向なので耐

震的には弱点になる可能性があるので建物の耐震性にプラスして

家具などの配置や固定も注意が必要です。 

その中で千葉県にある活断層群は大きくは、３組？････千葉市

から船橋市と並行して東京湾内、そして、南房総に想定されてい

ます。それぞれの活断層は長さ 30±㎞＝Ｍ７クラスと言われてお

り、また、どの断層も単体ではなく帯上に沿って存在しているこ

とは怖いことかもしれません。例えば、千葉県南部から神奈川県

三浦半島にかけてなど動きについて注意が必要ですが数千年の周

期では発生予測は難しいといえます。 

９．千葉で消えた活断層？ 

そんな中活断層で驚いた情報がありました。と言うのは活断層

が消えた？のです。正確に言えば全国98の活断層帯に選ばれてい

た画５のＡ[東京湾北縁断層]とＢ｢鴨川低地断層帯｣が｢調査の結

果、推定されていた位置を含め調査した範囲内には活断層は確認

されなかった｣という報告です。東京湾北縁断層は市川市、船橋

市、千葉市にかけて専ら断層帯で地震発生となれば相当な被害が

予想されていましたし、鴨川低地断層帯は房総半島南部に東西に

存在しその延長には三浦半島も絡むので地震発生では広範囲に影

響がと心配されていた活断層だからです。どちらも被害甚大な可

能性があった中での発表はまさに喜べる大きなニュースです。 

※続きは、次回掲載！ 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

   

「8 月 10 日、中国政府が日本への団体旅行を解禁」・・・本寄稿

の締め切りを迎える中で飛び込んできたビッグニュースだ。早く

ても 10 月頃の解禁を見込んでいたインバウンド関連企業（旅行会

社・航空会社・宿泊業者など）にとっては大きなビジネスチャン

スであり、歓迎ムード一色の様相を呈している。 

コロナ前の訪日観光客の主役は、間違いなく中国人観光客であ

った。「爆買い」に代表されるように、その経済波及効果も大きか

っただろう。それが新型コロナの感染拡大で途絶え、コロナ禍が

沈静化した後でも他の国々（欧米や中国以外のアジア諸国）から

の訪日観光客回復に比べると中国人観光客は限定的であった。コ

ロナの水際対策が緩和された昨秋以降、歴史的な円安市況も手伝

って、多くの外国人観光客で日本は溢れてきている。全国各地で

再開されたイベント等でも、外国人観光客が楽しむ様子が数多く

報道されている。ここに中国からの団体旅行客が加わるのだか

ら、インバウンド需要が再沸することに疑念はないだろう。 

そんな折、旅行会社に勤める知人から相談を持ち掛けられた。

今後のインバウンド需要の拡大を地方へ波及させるため、何か出

来ることはないかというものだ。確かにこれまでの訪日観光と言

えば、ゴールデンルートと呼ばれる「東京・箱根・富士山・名古

屋・京都・大阪」が中心であったが、最近の訪日観光ではリピー 

 

令和５年度 青年委員会第１回勉強会を開催！！ 

習で、十五夜では月の神様に豊作をねが

います。十三夜は、稲作の収穫を終える

地域も多いことから、秋の収穫感謝しな 

がら、美しい月を愛でるのです。この時代

は、月の満ち欠けをもちいて暦を計算しまし

た。生活と月は密接につながっていました。

十三夜のお月見の始まりは平安時代に醍醐天

皇が月見の宴で詩歌を楽しんだのが始まりで

はないかと言う説が代表的です。お月見団子

の並べ方は下段に３×３の９個を、上段２×

２の４個を積みます。 

ススキは稲穂の代用品になりましたが災い

や病から作物や家を守ってくれる魔除の力あ

ると信じられて来ました。今年は１０月２７

日が十三夜となります。皆様も日々忙しくさ

れていると思います。この日は月を愛でて過

ごして見てはいかがでしょうか。 

 

 吉野 和弘 記  

令和 5年 10月 1日(日)                          ちば｢炎の仲間｣                              第 253号(4) 

インバウンド需要にどう対応していくか 
 

長夷支部  君塚 正芳 支部長      

ターが増えれば増えるほど地方に足を延ばす傾向が見て取れる。

ゴールデンルートにはない、それぞれの地域に残る日本文化を体

験できることが人気のようだ。 

特別な観光資源のない地域でも日本文化を体験できる体制が整

えば、多少なりともインバウンドニーズに答えられるのではない

かとの思いで、この秋に実施するモニターツアーへ協力すること

になった。将来的には郷土料理や農漁村体験なども盛り込んだよ

りディープなコンテンツを醸成したいが、今回は①寺カフェを始

めたお寺での「座禅＆写経」②日本太鼓ジュニアコンクール千葉

県大会 12 連覇チームによる「和太鼓体験」③SAMURAI 気分での

「居合道体験」とした。どうぞご期待あれ！ 

 
 

空家の充てん容器は必ず撤去しましょう！  

十三夜についてふれて

みましょう。 

十五夜は中国伝来の風

習であるのに対して、十

三夜は日本で始まった風 

当協会青年委員会では令和５年８月２３日（水）に第１回勉強

会を千葉市文化センター（千葉県千葉市中央区中央 2-5-1）にて開

催しました。講師は鳥飼三津男税理士事務所の鳥飼三津男氏であ

り、「決算書の見方と自社株の簡単な評価の仕方」が演題でした。 

 今回の勉強会で注目すべき話が２点ありました。 

 １つ目、減価償却についてです。このお話しの中でも特に興味

深かったのは、借入金で１億円の機械を購入して５年間で返済を

する場合、「赤字にならなければ、１円の利益を上げずに、返済可

能」という部分でした。５年間で１億円を返金するためには１年 

り返すことで、「５年間１円の黒字を出すことなく、１億円の返

済は可能」ということでした。 

２つ目は借入金についてです。この話の中で出てきた「借入す

るというのは、将来のお金をタイムマシーンに載せて現在に運ん

でくることであり、そのタイムマシーンの使用料が支払利息にな

る」という説明は大変分かりやすく、目から鱗でした。つまり借

入金を返済不能に陥ってしまう人というのは、上記例えにあるタ

イムマシーンに載せるお金を貯金できない人ということです。 

 

 

【講師：鳥飼三津男様】 

（単位：万円）

収益（収入） 20,000

費用（支出） 18,000

利益 0

収支差額 2,000

減価償却

（現金支出なし）
2,000

ごとに 2,000 万円が必要となりま

す。この金額を現金での支出が伴

わない減価償却として計上するこ

とで、利益計算上は 2,000 万円が

マイナスとなりますが、収支差額

計算上はマイナスされず、減価償

却とした 2,000 万円は返済に廻す

ことができます。これを５年間繰 

 

 今回の内容は企業経営をするにあ

たっては当たり前の知識かも知れま

せん。しかしそれを真に理解してい

る経営者は多くはありません。その

知識を専門家からわかりやすく解説

いただいたこの勉強会は貴重で得難

い機会でありました。これから自社

を率いていく青年委員だからこそ、

今後の糧となる良いお話しでした。 


